

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4463.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 14 de Junio de 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

## Seccion editorial.

REVISTA DE MADRID.

Ya están aquí los alegres viajeros que nos visitan todos los años.

Los periódicos que todo lo anuncian, que llevan una especie de libro de entradas y salidas, que no hay personaje, persona ni personilla cuyas idas y venidas no se publiquen rondando como un eco por toda la extensión de la prensa, nada han dicho todavía sobre el particular.

Y sin embargo, estos huéspedes han sido recibidos con verdadera pompa.

Hace muchos días que se notaba en Madrid cierto movimiento misterioso, cierta animación disimulada.

Algo de ese interés inquieto con que toda mujer arregla sus cabellos, compone su sonrisa, anima su semblante, dulcifica sus miradas y consulta á los espejos en esos momentos que el reloj interpone siempre entre el hombre que viene y la mujer que espera.

Algo de ese desorden de vestidos y de joyas, de adornos y de colores, de cintas y de lazos, que aparece en el cuarto de una actriz media hora antes de que esta se presente en la escena.

Algo de ese movimiento de palabras y de sílabas que debe verificarse en la cabeza de un poeta en los misteriosos instantes en que se combina la forma armoniosa de su pensamiento.

Algo de ese resplandor indefinible que brilla en los ojos en el momento en que van á romper á llorar.

Algo de ese relámpago que ilumina los semblantes más tristes en el momento en que la boca va á romper á reír.

Este movimiento misterioso y esta animación disimulada se percibían por todas partes.

Hemos visto á los árboles romper los hinchados botones de sus ramas descubriendo en tiernos retoños una nueva generación de vástagos.

Hemos visto á las flores salir lentamente de sus delicados estuches mostrando envejecidas sus coronas de hojas.

La tierra ha tejido sobre los cuadros de jardines alfombras de césped, tendiéndolas á la sombra de los árboles y á la orilla de las fuentes.

El agua corre precipitada como si se la hiciera tarde.

El aire va y viene con esa atolondrada impaciencia de los niños, solo comparable con la inquietud de las mariposas.

Los pájaros van de balcon en balcon,

de guardilla en guardilla dejando sus nidos solitarios bajo las salvaguardias de las tejas que se inclinan silenciosas sobre las cornisas como si quisieran ver lo que pasa por las calles.

Todo esto parece que no es mas que el homenaje de una tierna hospitalidad.

Parece que la naturaleza se abre y se engalana para recibir un huésped querido.

Parece que por todas partes ha corrido una voz secreta anunciando la llegada de algun personaje célebre ó de alguna familia ilustre.

¿Quién ha llegado?

Dirigid esta pregunta á los hombres y se encogerán de hombros, dirigidla á la naturaleza y os dirá: «las golondrinas.»

Ya están aquí estos lujosos huéspedes que tienen casa en todas partes.

Estos viajeros incurables que se han conquistado un derecho de hospitalidad que nadie les niega.

El hombre no conseguirá jamás una conquista semejante.

Ayer celebró su decimaquinta reunion de este año una sociedad que yo ignoraba que existiera en Madrid.

Los periódicos han anunciado esa reunion con este epigrafe: *Sociedad libre de economía política.*

Yo al leer esas palabras no he podido menos de convenir conmigo mismo en que debe ser una sociedad dichosa, puesto que se ve libre de la economía política.

No hay un padre mas tirano que aquel que obliga al hombre á gastar menos de lo que necesita, y economía quiere decir necesidad ó mas bien miseria.

Pero esto es mirado por los ojos de una ama de llaves; mirado el caso por los ojos de la ciencia es todo lo contrario.

Economía no es gastar menos de lo que se puede, sino mucho mas de lo que se tiene.

Suprimir el coche, restar de la mesa un plato, reducirse á una casa mas pequeña ó emigrar á una calle mas estraviada, es economizar en el sentido vulgar de cualquier mayordomo ó en la inteligencia preocupada de cualquier padre de familia.

Esa no es la economía elevada á ciencia; es precisamente el sistema opuesto.

La ciencia os dice que el lujo es economía pura.

Dice mas; dice que el que mas debe es el que mas tiene.

Entended bien la cuestion: una cosa es económico y otra cosa es ser economista.

Por una parte está el ahorro, por otra parte está el despilfarro.

Decidle á un economista que la

Vida va siendo cada dia mas cara y os contestará: «Perfectamente; eso quiere decir que el dinero va valiendo menos.»

Y es preciso convencerse, porque es claro, cuanto menos valga el dinero mas fácil será adquirirlo.

Esto no tiene mas que una dificultad que salta al bolsillo, y es que el dinero que todo lo puede, ha sobornado á la lógica para que resulte de una manera incontestable que cuanto menos valga mas cueste.

Por lo mismo que vale menos se necesita mas, y como se necesita mas, claro está que cuesta mas precisamente porque vale menos.

No hay forma de salir de este apuro.

Ahora que el Ayuntamiento ha nombrado una comision de señores concejales para que inspeccione los rótulos de las tiendas y los letreros y anuncios que se fijan en las esquinas y sitios públicos á fin de evitar esas ofensas que en letras de molde se hacen al buen sentido y á la cultura de la capital, recomendamos á la perspicacia de la comision si esa cosa puede llamarse economía y si esa economía puede llamarse ciencia.

Y una vez puesta en ejercicio esa comision municipal de correccion de estilo, vendria saber si considera á los periódicos como esquinas y sitios públicos donde se fijan letreros y anuncios que ofenden el buen sentido y la cultura de la capital.

Porque en honra de la verdad no debe creerse que estén mas obligados los rótulos de las tiendas y los letreros y anuncios que se fijan en las esquinas á respetar el buen sentido y la cultura de la capital que esas otras tiendas, esquinas y sitios públicos que se llaman periódicos.

Y si el dinero no estuviera tan barato y por consiguiente no necesitara tanto para las precisas necesidades de mi vida, yo le daría gratis á la comision una lista interminable de disparates que todos los dias se pasean por Madrid en las columnas de los periódicos.

Y sepa el ayuntamiento que ni los rótulos de las tiendas, ni los letreros y anuncios que se fijan en las esquinas y sitios públicos son escuelas donde se pretende enseñar á nadie á leer ni escribir, mientras los periódicos se han declarado maestros de toda clase de letras.

En una palabra, si esos rótulos, anuncios y letreros que con nadie se meten merecen ser corregidos, los otros lo merecen mucho mas, pues han entrado á saco en el diccionario y llevan camino de no dejar entero ni un giron de la hermosa lengua castellana.

Tenemos en observacion una nueva máquina de hablar, una especie de orador mecánico que se llama *Tecneson*, que está siendo objeto de varios ensayos.

Ignoro yo cuál habrá sido el objeto de esta invencion, pues en unos tiempos en que todo el mundo habla por los codos, lo que menos debia ocurrirse era la idea de hacer una máquina de hablar.

De cualquier modo, ello es un artificio que posee el don de la palabra; esto es, una boca mas abierta entre tanta boca que no puede estar cerrada.

*Tecneson*, ó lo que es igual: boca de ganso.

El autor debe haber pensado, sin duda, en la necesidad de inventar un artificio que pueda en ciertos casos sustituir al hombre, y si es así, comprendo toda la profundidad de su máquina.

Veo la mecánica aplicada á la filosofía y á la política.

Ya era preciso pensar en algo que sustituya al hombre en el puesto de ministro, dada la dificultad de encontrar un hombre que pueda serlo.

Una máquina de hablar viene en este caso como de molde.

El señor Perez ha hecho, mas que un prodigio mecánico, un gran servicio político.

El circo del Principe Alfonso debe estar desconcertado, pues veo que ha recurrido á los conciertos para que alternen con las funciones ecuestres.

Esto, matemáticamente examinado, quiere decir que no le ha salido la cuenta.

J. S.

## Seccion oficial.

La *Gaceta* del 11 publica el real decreto sometiendo á las Cortes el proyecto de ley autorizando al gobierno para que en el caso de no estar aprobados el dia 1.º de julio próximo los presupuestos del año económico de 1865 66, pueda recaudar las contribuciones, rentas y derechos del Estado é invertir sus productos en los gastos públicos, con sujecion á los créditos votados ya por el Congreso de los diputados, sin perjuicio de que los Cuerpos colegisladores continúen el examen y discusion de los mismos presupuestos.

Alcaldia correjimiento de Córdoba.

Debiendo tener lugar á las 8 de la mañana del jueves próximo la solemne procesion del Smo. Corpus Christi, recomiendo eficazmente al sensato vecindario de esta poblacion el decoro y moderacion que reclama ese acto religioso, y que contribuya á darle mas realce cerrando completamente todas las tiendas y talleres y adornando las fachadas de las casas de

la carrera establecida por las calles del Meson del Sol, carrera del Puente, San Fernando, Librería, Ayuntamiento, Liceo, Arco real, Letrados, Compañía, Sta. Victoria, Sta. Ana, Pedregosa, Céspedes y Grada-redonda, en las cuales se prohibe el tránsito de toda clase de caballerías y carruajes con el fin de evitar cualquier suceso desagradable que altere la composura que exige la sublimidad del acto.

Córdoba 12 de Junio de 1865.—Ignacio Garcia Lovera.

Con el fin de que las corporaciones y demás personas que asistan á la solemne procesion del Smo. Corpus Christi tengan conocimiento del lugar que les corresponde ocupar en ese acto religioso, de acuerdo con el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se fija el siguiente orden.

Batidores de caballería.  
Acogidos del Asilo de mendicidad.  
Acogidos de la casa-socorro.  
Confrades con sus estandartes.  
El convite hecho por el Excmo. Ayuntamiento.  
Las cruces parroquiales y Clero.  
Seminario de San Pelagio y Clero Catedral.  
Tribunal Eclesiástico.  
Cabildo Catedral.  
Custodia y gastadores.  
Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.  
Excmo. Ayuntamiento, bandas de música y escolta.  
Córdoba 12 de Junio de 1865.—Ignacio Garcia Lovera.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 14 de Junio de 1865.

Mañana á las siete y media de la mañana se hallarán en la Secretaría de este Gobierno militar todos los Sres. Gefes y oficiales de los cuerpos é institutos militares existentes en esta Capital, en traje de gala, para acompañarme á la solemne procesion del Santísimo Corpus que ha de salir de la Sta. Iglesia Catedral; así mismo asistirán los Sres. Gefes y oficiales de reemplazo y retirados que gusten.

Toda la fuerza disponible del destacamento del Regimiento infantería de Sevilla se hallará á dicha hora en la Puerta de Sta. Catalina de la precitada Catedral para formar la escolta de la espresada procesion. Terminada que sea esta, el piquete del citado Regimiento infantería de Sevilla regresará á su cuartel sin esperar nuevo aviso.

El brigadier gobernador militar, *Sartorius*.—Es copia.—El teniente coronel comandante secretario, *Alejandro Alonso*.

Administracion principal de Correos.

Desde la noche del Miércoles 14 del corriente se hallan establecidas las oficinas de la Administracion principal de Correos en la calle de Gongora, próximas á la Administracion de hacienda pública.

Córdoba 12 de Junio de 1865.—El administrador principal, *José Lopez de Anca*.

( 382 )

nuestros adversarios políticos, y es abusar de la fortuna venir voluntariamente á entregarse en mis manos cuando os habeis escapado de la Bastilla por un milagro...

—Eso es lo que me decia hace una hora el señor bailío de Clermont, interrumpió Pampelonne; por que él tambien se ha escapado de la Bastilla, y añado que no queria volver á entrar. Pero dejemos á un lado ese asunto, si lo permitis, excelencia...

—Perdonad, caballero: hablemos por el contrario de él, por desagradable que pueda pareceros... En verdad, solo veo un medio de conciliar el interés que os profeso con mi deber.

—¿Y ese medio?... preguntó Clermont.

—Es que ambos os volvais á constituir prisioneros, señores; yo haré valer ese bello rasgo de vuestro valor para dulcificar la severidad de vuestros jueces...

—Señor conde, interrumpió Pampelonne, y esta vez en tono serio: no he

( 383 )

salido de la Bastilla, no he ido á Saint-Denis, y no he venido al Arsenal para remedar al Régulo antiguo. Tengo como vos, excelencia, pocas simpatias por los grandes republicanos de Roma.

Brissac se mantuvo firme contra el epigrama; en vano se esforzaba hacia mas de un año, en hacer olvidar que habia dirigido en Paris la fraccion republicana de la Liga, y vió con placer que uno de los mejores compañeros de Enrique IV ignoraba esta página sensible de su historia. Pampelonne no era hombre que se daba por vencido fácilmente; volvió, pues, á la carga con una tenacidad de que el Bailío de Clermont tomó el partido de alegrarse.

—No es, dijo, que yo deje de admirar á los republicanos de Roma; al contrario, los tengo á todos en conjunto por hábiles gascones, y reconozco y elogio su capacidad. El rey, señor conde, participa de esa opinion, y os confesaré que de todos los ligue-

( 386 )

—¡Ah! ¿de veras?  
—Si, continuó Pampelonne, al saber esa noticia dijo: de todas las faltas que Mayena ha cometido desde que está en frente de mí, esa es la mas pesada y la mas necia.

—¿Ha dicho eso el excelente principe?

—Y, repuso Pampelonne, con estas palabras benévolas queria hacer vuestro elogio; porque sabe, señor general, cuanto deplorais los funestos impulsos que os han inducido por la parte de la Liga...

—Y cuánto detestais el recuerdo de vuestras opiniones republicanas en tiempos pasados...

—Yo, jamas he...

—Convenido, interrumpió Clermont, sé lo que vais á decirme; que jamas os habeis entusiasmado con las teorías de los Gracos. Esas son locuras que no se confiesan en público; pero aquí estamos solos, y podeis abjurar de vuestros errores como yo. Yo he sido republicano, y de los mas testarudos, no

( 379 )

—Llegais á punto, señores; voy á enviar á buscar al gobernador de Paris, y vosotros mismos tratareis vuestros asuntos; hidalgos como vosotros no necesitan que les den lecciones. El señor de Brissac, os lo digo en confianza, está mas decidido que nunca á poner una mordaza á la Liga; pero le queda algun pudor, que necesitais respetar. Entrad sagazmente en el terreno de la confianza y haced como que ignorais mis confidencias...

La condesa se vió interrumpida por la llegada del conde, que frunció las cejas al ver á nuestros dos caballeros.

—Caballero, dijo la señora de Brissac, ¿creéis en los aparecidos?

—¡Vos aquí, Clermont! exclamó el conde; ¡ah! Pero vuestros amigos han hecho decir infinitas de misas por el descanso de vuestra alma. ¿De dónde habeis salido?

—Llegamos de Saint-Denis, se apresuró á responder Pampelonne, que desconfiaba de lo que iba á decir el bailío,

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en *La Correspondencia* del 11 lo siguiente:

Hoy hemos recibido de nuestro corresponsal de Valencia la siguiente comunicacion sobre los sucesos que están allí ocurriendo.

Valencia, 10.—Al levantarnos hoy hemos quedado sorprendidos con la noticia de que han sido presos el coronel y varios jefes del regimiento de Borbon y varias personas encontradas en el casino democrático, presidido por Guerrero.

Segun hemos oido, hace días que el gobernador civil señor Rubio había prevenido al capitán general de los motivos que tenia para desconfiar del coronel Alemany. Dicese que habiendo comunicado el gobierno esto mismo a Madrid se pidieron informes al capitán general de Valencia, y el señor Villalonga manifestó al gobierno que no tenia motivos para desconfiar del coronel de Borbon.

Anoche, y advierto a Vd. antes de todo que no hago mas que repetirle lo que he oido, el gobernador civil buscó al capitán general y le anunció que a la una debían los jefes del regimiento de Borbon sacar a este a la calle para pronunciarse en rebelion contra el gobierno.

El capitán general trató de inquirir primero dónde estaban los jefes a quienes se acusaba, y cerciorado de que ninguno estaba en su casa, se dirigió al cuartel y halló reunidos en el cuarto de banderas al coronel, a los dos tenientes coroneles jefes de batallon, a dos comandantes, a un capitán, secretario del coronel y no sé si algun subalterno mas.

Cuéntase que el general Villalonga se dirigió al coronel, preguntándole con tono enérgico qué hacia a aquellas horas en el cuartel; y que el coronel sorprendido, no supo qué contestar, ó contestó en términos que, unidos a los datos que el capitán general tenia, le obligaron a declarar preso en nombre de la reina y a hacerle conducir con las personas que encontró a su lado a una habitacion del gobierno civil, habilitada de improviso para prision militar, atendiendo a las clases de las personas detenidas y a que todavía no podia reputárselas por verdaderos delincuentes.

El capitán general llamó en el mismo momento al auditor y al fiscal militar, y les dio órdenes para empezar desde luego los procedimientos en averiguacion del delito que se perseguia.

Hoy por la mañana se ha dicho aquí que entre los reuñidos en el cuartel de Borbon, estaba el segundo jefe de este provincial Sr. Morales y Rios; pero despues me han asegurado personas que deben saberlo, que no fué el Sr. Morales y Rios al que se encontró, sino a su uniforme, y que el Sr. Morales y Rios, a quien se busca por el fiscal militar, ha desaparecido.

El gobernador civil señor Rubio se dirigió en tanto a uno de los casinos democráticos que se le había señalado como centro de la conspiracion, y halló enornadas las puertas y con orden a los puereros, a quienes interrogó en el momento, de dejar entrar a todos los que se fueran presuntivos.

Parece que el gobernador civil se apoderó allí de unos 16 individuos, de los cuales alguno había llegado últimamente de la corte.

Anoche mismo se tomó declaracion a varios oficiales y sargentos del regimiento de Borbon; pero no sé cual ha sido el resultado de estas investigaciones.

Las autoridades muestran gran reserva y parece que quieren dejar a los procedimientos el revelar los autores y tendencias de esta abortada conspiracion, pero de público se dice que era antidinástica y que en ella resultan comprometidos algunos individuos de la tertulia progresista de esta capital que obran en combinacion con el comité democrático del entresuelo que preside un tal Guerrero, que es mayordomo de fábrica de la iglesia de los Santos Juanes de Valencia, mientras la mayoría de los democratas no se ha mezclado para nada en este triste asunto.

Para concluir, diré a V. que tambien parece positivo, y es consolador, que la clase de tropa de Borbon ignoraba completamente de lo que se trataba, pues los soldados solo piensan en el día en que con arreglo a las órdenes últimamente dadas deben pasar 300 de ellos a provinciales.

Dice el mismo periódico lo siguiente: Los dos tenientes coroneles y el capitán del regimiento de Borbon que se hallan presos en Valencia, se apellidan Lloret, Gonzalez de la Vega y Amaya: este último era secretario del coronel.

El jefe del provincial, comprometido, se apellida Morales y Rios.

Ya están nombrados todos los jefes que han de sustituir a los comprometidos.

Los periódicos valencianos recibidos ayer nada dicen todavía sobre la prision del coronel Alemany y demas presuntos reos de una sedicion militar. Unicamente *la Correspondencia de Valencia* dice lo siguiente:

«En la noche de ayer circularon rumores en esta ciudad de que en la misma iba a estallar, de una a cuatro de la mañana, un movimiento de carácter democrático.

Las autoridades civil y militar, apercebidas de ello oportunamente, adoptaron sus disposiciones, y el orden no se alteró ni un solo instante, continuando así asegurado el sosiego público.

Las sumarias que respectivamente instruyen el juzgado de Serranos y el señor capitán general contra algunas de las personas que se hallan ya detenidas, demostrarán en su día la verdad de los hechos.

Entre tanto, rogamos a nuestros lectores que suspendan su juicio acerca del asunto, para no incurrir en algun error que se viesen luego obligados a rectificar.

Podemos, sí, asegurarles, que la tranquilidad no peligrará, y que las leyes ejercerán su influjo en este y en cualquier otro caso que pueda ocurrir.»

Las juntas generales de la provincia de Guipúzcoa se anticipan este año con motivo de la ida de SS. MM. a Zarauz. El general Lersundi visitará un día de estos el palacio que se dispone en Zarauz para habitaciones de SS. MM. y AA.

Nuestras diferencias con Chile pueden considerarse terminadas, si es cierto lo que leemos en una carta de la capital de

aquella república fecha 14 de abril, que dice así:

«Desde ayer se susurra, y hoy con mas insistencia, que una franca, cordial y sincera entrevista privada entre nuestro joven, patriota y prudente ministro D. Alvaro Covarrubias, y el honorable D. Salvador de Tavera ministro de Su Majestad Católica, ha puesto término al nublado ó semi-entredicho en que se hallaban las relaciones diplomáticas entre Chile y España. Parece que ambos caballeros han rivalizado en generosidad y franqueza para borrar sin menoscabo de la honra de Chile ni de España hasta las huellas de las causas que habían motivado el entredicho, y que tan feliz desenlace está sellado con una bienvenida espontánea por parte de Chile a la llegada a sus puertos de la escuadra española.»

Se ha dispuesto, atendiendo a consideraciones muy razonables, que se aplaze para el 1.º de enero del año próximo la época en que ha de empezar a regir el planteamiento del arreglo de partidos médicos que debía llevarse a cabo en 1.º de julio, debiendo los gobernadores de provincia procurar hasta la fecha de enero que se señala, que se vayan subordinando todos los contratos entre titulares y ayuntamientos a lo prevenido en el indicado reglamento.

Valencia, 10 (por la tarde).—Están funcionando los tribunales civiles y militares. Los militares presos son ocho, los paisanos diez y seis, que fueron detenidos a las doce y media de la noche en la tertulia progresista. Algunos comprometidos se han fugado. Reina tranquilidad general.

Dice el *Diario de Tarragona* del día 7:

«Ayer tuvo un descarrilamiento, frente a Creixell, el último tren de Barcelona que venia a esta ciudad, lo que produjo varias contusiones, siendo un caballero de Reus el que mas sufrió de entre los pasajeros, ocurriendo como era consiguiente sustos y desmayos entre las señoras, perdiendo algunas de estas los sacos de noche y otros objetos. La locomotora llegó sola primero a la estacion para dar la noticia y volvió a salir inmediatamente con cinco coches para el sitio del suceso para recoger los pasajeros, marchando igualmente algunos empleados de la línea y un facultativo.

El 10 han salido de Madrid para Valencia por el ferro-carril en un tren especial algunas fuerzas de infantería y caballería. En el mismo tren ha partido para encargarse del mando del regimiento de Borbon el coronel Sr. Calvet.

El día 12 del presente mes debe llegar a Alicante el pequeño vapor destinado, segun algunas, como regalo al príncipe de Asturias. Viene a bordo del *Lope de Vega*.

Por la direccion general de agricultura se han adquirido en el extranjero semillas de plantas forrajeras para su aclimatacion en España.

ESTRAÑERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 10.—Cartas de Roma del 7 anuncian que el destacamento francés de guarnicion en Ceprano ha obligado a los

brigantes a internarse en el territorio de Nápoles.

El Papa concedió audiencia a Vegezzi al día siguiente de su llegada a Roma.

Su Santidad ha consignado fondos en Paris para el pago de los intereses de la deuda pontificia, comprendiendo la de las provincias anexionadas.

Idem, 11.—El emperador verificó ayer a las cinco de la tarde su entrada en la capital, siendo recibido por una multitud inmensa y en medio de entusiastas aclamaciones; por la noche toda la gran poblacion estaba iluminada.

Las noticias de Méjico son satisfactorias; las facciones son derrotadas y dispersadas en todos los puntos en que osan presentarse.

Paris, 9.—La emperatriz Eugenia y el príncipe imperial han salido para Fontainebleau al encuentro del emperador.

Los edificios públicos están adornados con banderas y todo se prepara para brillantes iluminaciones.

Inmediatamente despues de la llegada de S. M. I., el príncipe Napoleon saldrá para Suiza.

Escriben de Londres que uno de los americanos mas distinguidos de aquella capital, Mr. Adams, ha manifestado al gobierno británico que la vida de Jefferson Davis corre grave peligro. Esta noticia ha producido penosa sensacion en los elevados círculos de la sociedad política inglesa.

Un corresponsal de Turin anuncia que Francisco II ha celebrado en el palacio Farnesio una reunion con sus amigos, en la que les anunció el propósito de abandonar a Roma, aconsejándoles que volvieran a sus casas para aguardar en ellas tiempos mejores. En esta reunion se acordó no emplear ninguna influencia en las próximas elecciones, y se redactó una protesta, que ha debido ser dirigida a todas las potencias de Europa, y que será publicada el mismo día en que el ex-rey de Nápoles se vea obligado a abandonar a Roma.

Todos los días llegan a Paris, segun escriben de aquella capital, dos mil kilogramos de judías verdes y albaricoques procedentes de España.

En una correspondencia de Roma se atribuye al gobierno de Víctor Manuel la intencion de ensanchar el territorio actualmente sujeto al dominio papal, restituyéndole toda la Umbria, excepto su capital, Perugia: hasta se dice que el rey de Italia está pronto a reconocer el derecho de soberanía nominal sobre el resto de los que fueron Estados pontificios. Tambien parece que se piensa en un tratado de comercio, y en otro por el cual Pio IX reclutaria en Italia los soldados de su ejército.

Las órdenes dadas por el gobierno de los Estados-Unidos para impedir la emigracion de aventureros a Méjico han empezado a tener cumplido efecto. En el puerto de San Francisco de California ha sido detenido un buque que estaba a punto de partir para el Arizona con 400 emigrantes y 263 cajas de armas.

El rey de Prusia ha salido de Berlin para asistir en Stettin a la fiesta conmemorativa de la anexion de la Pomerania a la Prusia.

Escriben de Paris que ha terminado la venta de los cuadros de Mr. de Morony. El producto total ha ascendido a

1.700.000 francos. Ahora se procederá a la venta de los bronceos, esmaltes, porcelanas, armas y objetos curiosos. Los aficionados acuden en gran número, y se disputan vivamente todo lo que se pone en venta.

Gaceta.

—Fiesta.—Esta noche asistirá la música municipal a tocar piezas escogidas en el magnífico altar que se coloca todos los años frente a las casas del Municipio, cuyo altar estará completamente iluminado. Y ya que hablamos de este asunto, haremos una indicacion y valga por lo que valga. En los años anteriores se ha visto sorprendida la numerosa concurrencia que siempre acude a esta fiesta por algunos coches diligencias y otros vehículos que atraviesan la interceptada vía con gran peligro de todos y con poca irreverencia y descompostura. Nos parece que seria muy del caso y muy bien recibido el prohibir el paso de estos carruajes durante las horas de la reunion, que por otra parte se podria prolongar algun tiempo mas.

—Viajeros.—Ayer al medio día llegaron a esta capital procedentes de Sevilla los príncipes imperiales del Brasil y otros individuos de la ilustre familia de Orleans. Fueron recibidos en la estacion por los Sres. gobernador civil y militar, Alcalde Corregidor y otras personas. Se hospedaron en la fonda de Rizzi y se cree continuarian anoche su viaje de incognito como hasta aquí.

—El vigía.—La velada de esta noche—esperan muchos galanes.—Y hay quien teme que lo envíen—con la música a otra parte.

—Nos asamos.—El mucho calor de estos días hace mas necesario que nunca el pasear y tomar el fresco durante la noche, por lo cual seria muy conveniente que se iluminase el salon de la Victoria, antes de la época señalada todos los años para el principio de los paseos de verano.

—Procesion.—Ya se han distribuido las invitaciones para el convite de las personas que han de asistir a la procesion de mañana. A las ocho saldrá de la Sta. Iglesia Catedral S. D. M. con todo su lucido acompañamiento, haciendo la carrera acostumbrada y regresando a las diez. En la seccion oficial verán nuestros lectores las disposiciones de la autoridad sobre este importante acto religioso.

—Gracias.—Ayer hemos recibido una carta sin firma referente a varios asuntos locales. Agradecemos al desconocido autor las benévolas frases que nos dirige, pero advertimos por éntesima vez que no nos hacemos eco de anónimos, y mucho menos cuando en ellos por mas noble que sea el objeto, se falta a la templanza y serenidad que tenemos adoptada por convenimiento, por educacion y hasta por costumbre.

—Noticia.—Dice un diario de Sevilla, despues de copiar el suelto que dedizamos a el vuelco de un ómnibus ocurrido hace pocos días en los Tejares, que ha muerto uno de los que salieron heridos de aquel lance. A estas horas no ha ocurrido semejante desgracia y nuestro colega podia no haber hecho caso de sus informes, que son algo equivocados.

Brissac miró al gascon; pareciale que había visto en alguna parte aquel rostro, y en efecto, se recordará que Pampelonne fué el encargado de entregar el día antes al nuevo gobernador de Paris su nombramiento.

—Si, excelencia, repuso el caballero con admirable aplomo; llegamos del cuartel del rey.

—¿Este caballero es amigo vuestro? preguntó Brissac a Clermont señalando a Pampelonne.

—¿Amigo mio? Si en verdad, y de los mejores; le conoceis de reputacion; es el caballero de Pampelonne.

Brissac hizo un profundo saludo; luego, sonriendo:

—Vuestra vista, caballero, continuó, me honra en extremo, porque prueba vuestra estimacion al gobernador de Paris. Si mal no recuerdo, no deberiais llegar de Saint-Denis, sino de la Bastilla, de donde ayer os evadisteis; no sé por qué medio.

Aquí Clermont se mordió los labios, como si hubiese querido cojer al vuelo

frase me agrada, pero es arriesgada.

—Los republicanos no solo serán amnistiados, continuó Pampelonne, sino bien vistos por S. M.

—He ahí una prediccion que voy a hacer publicar por toda la ciudad a son de tambor y clarin, dijo Brissac.

—El señor baillío de Clermont, continuó Pampelonne, os dirá, excelencia, que el rey os quedaria muy obligado si hiciéseis seriamente lo que nos habeis dicho en forma de chanza.

—¿Y habeis venido de Saint-Denis, señores, a traerme esa embajada?

—Precisamente, respondió el baillío con flemma; además estoy autorizado a hacerlos una oferta enteramente personal.

—Veamos la oferta, señores, no tengais reparo en decirlo.

—Estando el rey en estas benévolas disposiciones para con los republicanos, y contando con su apoyo, ó mejor dicho, con su asistencia, ha sabido con alegría que acabais de ser nombrado gobernador de Paris...

ros, los republicanos son los que el rey ve con ojos paternales y elementes.

El gobernador de Paris no pudo ocultar el interés que tomaba en seguir a Pampelonne en el terreno en donde acababa de colocarse; así prestó el oido sin inquietarse de las licencias algo atrevidas que se permitía el que así estaba discutiendo.

—En efecto, continuó el caballero; los republicanos tienen a los ojos del rey el mérito de no haber abdicado su cualidad de franceses; no se les ha visto jamás hacer un tráfico de su país con España ó la casa de Lorena... pero olvido, excelencia, que estoy hablando a un general de la Liga; perdonad mi franqueza.

—Hablad, caballero, gusto mucho de que se me ilustre en todo...

—Ahora bien, señor conde, el rey hace bastante caso del partido republicano, y me atreveré a afirmar que cuando tomemos posesion del Louvre....

—¡Hum!... interrumpió Brissac; la

la imprudente palabra que había soltado; pero con gran admiracion suya vió a Pampelonne saludar y sonreír a su vez.

—Salido ayer de la Bastilla, durante la noche, excelencia, he podido llegar a Saint-Denis, ver al rey, tomar sus instrucciones, regresar a Paris esta mañana, y venir en seguida a ofreceros mis respetos; soy prodigiosamente activo, señor conde...

—Y prodigiosamente temerario, añadió Brissac.

—Temerario, ¿en qué, excelencia? continuó Pampelonne, haciendo al mismo tiempo seña a la condesa para que se alejase.

La señora de Brissac lo comprendió, levantóse, hizo un saludo y se retiró.

—En primer lugar, caballero, continuó el conde, mi nuevo destino me impone deberes rigurosos; debo justificar la confianza que hacen de mí el duque de Mayena y el consejo de la Liga; debo ser severo en todas ocasiones contra



Pildoras vegetales de



Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de París.

Estas pildoras son digestivas, tónicas y purgantes; por su eficacia y el fácil empleo que presentan...

Entrando en su composición sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos...

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco número 13, á D. A. Taconet, depositario general.

Venta. Se hace de una casa principal en la villa de Pedro Abad, situada á la parte inmediata al sitio designado para la estación del ferrocarril de Madrid...

Venta en subasta. Bajo las bases que contiene el pliego de condiciones que desde hoy estará de manifiesto en la Escribanía del Sr. D. Antonio García de Mesa...

Una cochera y granero en la de Herrarías, número 12. Para la subasta particular de estas ocho fincas, que se venden en junto...

Nuevo establecimiento. Gran surtido de cuadros, espejos y cristal hueco en la calle de la Espartería números 48 y 20, de D. Guillermo Terri.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa número 4 plazuela de la Trinidad, que tiene mucha amplitud, con jardín, está toda pintada y acristalada...

Bitar. Se vende una gran mesa y demás accesorios, muy poco usada, con lanchas metálicas de Amorós; asimismo se dará en arrendamiento con local ó sin él...

Pérdida. De la Campiñuela alta ha desaparecido una yegua negra, con la marca escasa, cerrada, con el macho de la cola esquilado en lo alto...

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 7 de la tarde...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones número 14, con vistas á la plazuela de don Gerónimo Páez...

Guía del bañista en España para 1866, por D. Manuel Torrijos. En este libro, con pliego inalterable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan á hacer uso de las aguas minerales...

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 7 de la tarde...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones número 14, con vistas á la plazuela de don Gerónimo Páez...

Guía del bañista en España para 1866, por D. Manuel Torrijos. En este libro, con pliego inalterable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan á hacer uso de las aguas minerales...

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 7 de la tarde...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones número 14, con vistas á la plazuela de don Gerónimo Páez...

Guía del bañista en España para 1866, por D. Manuel Torrijos. En este libro, con pliego inalterable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan á hacer uso de las aguas minerales...

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 7 de la tarde...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones número 14, con vistas á la plazuela de don Gerónimo Páez...

Guía del bañista en España para 1866, por D. Manuel Torrijos. En este libro, con pliego inalterable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan á hacer uso de las aguas minerales...

Almoneda. Se hace de muebles y efectos de varias clases, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 5 á las 7 de la tarde...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa calle de Mascarones número 14, con vistas á la plazuela de don Gerónimo Páez...

Guía del bañista en España para 1866, por D. Manuel Torrijos. En este libro, con pliego inalterable del bañista, se encuentran reunidos cuantos datos y noticias pueden necesitar los que vayan á hacer uso de las aguas minerales...

A los labradores. Se vende una máquina segadora del sistema Wood, reformada con todas las ventajas que pudieran desearse á la economía y ahorro...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal plazuela del Angel de S. Hipólito número 8. En la misma darán razón.

Venta. Se hace de la casa calle del Trueque número 4; darán razón en la plazuela de D. Gerónimo Páez número 10.

GRAN DEPOSITO de materiales gallegos, recibidos directamente de numerosas fábricas. - Córdoba. Sta. Victoria, número 6.

Suela fina de 20 y 22 libras cuero. Id. de arroba id. Id. gruesa id.

Becerras de 4 libras. Id. » 6 id. Id. » 8 id. Id. » 10 id. Id. » 12 id.

Baquetas » 6 y 7 id. El dueño D. José María Borrego.

Vapores para San Vicente de la Barquera y Santander. Extraordinaria rebaja en los precios de pasaje desde Cádiz.

Pérdida. En la tarde del Sábado último se extravió una polca de plata y oro, desde el sitio conocido por la Cruz del Rastro hasta la casa número 180 de la calle de S. Fernando...

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredoria y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra y á una legua de esta capital...

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa número 11 de la calle de Fernando Colón, antes de la Ceñiza...

Almoneda. Se hace de muebles y demás efectos de casa en la calle del Duque número 2. Horas de once á dos por la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro número 26.

Arrendamiento. Se arrienda la casa número 10 de la calle de la Fueneseca, esquina á la de la Fueneseca, y se trata en la casa número calle Bataneros, frente al horno del Cristo.

Venta. En la posada de la Madera se hallan á la venta unos cuadros pintados en lienzo, de buenos autores.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Arrendamiento. Se hace de varias habitaciones decentemente amuebladas ó un cuerpo alto de casa, para desde ahora hasta pasada la feria de la Salud. Calle de S. Alvaro número 3 darán razón.

Arrendamiento. Se necesita un aprendiz para litografía, que tenga de doce á quince años; el que quiera aprender dicho arte se presentará en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Papel timbrado. En el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA se timbra gratis el papel con las iniciales que se quieran, á todo el que compre una caja en dicho establecimiento.

Pérdida. El día 5 por la noche se extravió una pulsera esmaltada en azul con piedras imitando brillantes en el centro, desde la tienda del Circulo de la Amistad en la feria hasta la plazuela de las Tendillas.

Venta. La de una urna en buen estado, que contiene un niño Jesús recostado en un hermoso risco adornado con árboles con sus frutos y varias flores.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio...

Fundicion de San Antonio. FUNDICION DE HIERRO Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE MAQUINAS DE PEREZ HERMANOS, SEVILLA.

En este establecimiento, el mas antiguo de su clase en Sevilla, se construye toda clase de maquinaria aplicable á la industria, á la agricultura, á las minas y al uso doméstico...

Gran fábrica de platería de Christoffe y compañía, Paris. Su único representante en Andalucía, Alberto Galloy, relojero de Sus Altezas Reales los Señores Duques de Montpensier.

La plata Christoffe ha sustituido á la plata verdadera en el mundo elegante. Todos sus objetos, ademas de contener una capa espesa de legítima plata de ley...

Fábrica de paños de la Fuensantiña. A voluntad de D. José Tomás Belda, vecino de Bocayrente, provincia de Valencia...

Dicho edificio tiene todos los departamentos necesarios para la fabricación de paños á que está dedicado: dos grandes patios á Sur y Norte que permiten sobrado desahogo...

La maquinaria en él existente, y que está funcionando en el mejor orden y conservación, es como sigue. Tres emborradoras, 2 aparatos, 2 tornos con 390 husos...

El referido tutor D. José Tomás Belda, D. José Liacer, director de la fábrica, D. Pedro Lopez, lanquero, y D. Francisco Alvarez Jimenez, del comercio, son los que entienden en dicha venta...

SOMBRERERIA FRANCESA, calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba. EN ANTEQUERA, calle de Estepa, núm. 72. EN BENAMEJIL, calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba...

GRAN ALMACEN DE MADERA DE FLANDES. Plazuela de las Azonaicas número 5. En este almacén se encontrará un completo surtido de toda clase de maderas de Flandes...

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Telin, por carretadas, á precio arreglado para tratar, plazuela del Peltó, núm. 9. Juegos completos de lotería. Se venden á 4 rs. en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Floreicultura. En el establecimiento de los Padres de Gracia se encuentran de venta bojales, laureolas, naranjos frutales con fruto pendiente...

Manteca de Flandes. La hay muy superior en el establecimiento de don Rafael Terroba, junto á la plazuela de las Casas.

RETRATOS. PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. 4. Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 20. Tomando una docena. 40.

Arrendamientos. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendido se hace el de la casa número 11 calle del Principio Alfonso (antes de Isabel II), con buenas habitaciones y acristalada...

Venta. Se cogen la casa número 4 calle del reloj de esta población. Sus títulos de pertenencia existen en la núm. 12 calle de Mascarones...

CURSO DE ENSEÑANZA. D. Pablo Antonio Fernandez de Molina, preceptor de Latin y Castellano, ofrece la enseñanza de dicha asignatura á los alumnos que por cualquier concepto no se examinaron en Junio...

Arrendamiento. Se arrienda ó vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Mancebos. Darán razón en la casa número 25 de la calle de los Leñados.

Prodigios para la tos y constipados. - Pastas caramelizadas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espesará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad...

Pérdida. En la tarde del 6 del corriente se dejó olvidado un quitasol de señora en la plaza de toros de esta Capital. La persona que se lo haya encontrado se le suplica lo entregue en la calle de la Plata número 8, primero, donde se dará una buena gratificación.

Pérdida. El día 10 en la noche desapareció una yegua negra, con la marca, de la huera de Frias, en el Marrubial; á la persona que sepa su paradero y se sirva avisar á Mariano Buendía, calle de Montero número 9, en el barrio de S. Lorenzo, se le gratificará.

Almoneda. La hay en la plazuela del Indiano, calleja de Zea, número 14.